

EL SEÑOR D. Antonio Fernández Castañeda. Ex diputado a Cortes, ex diputado provincial y ex alcalde de Santander ha fallecido el día 9 de junio de 1915 a la edad de 74 años...

Funeraria de Manuel Blanco, Velasco, 6.—Teléfono 227.—Servicio permanente.

LA SEÑORA Doña Josefa Díez Ruiz falleció ayer, a la edad de 37 años. Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica...

SANTORAL

Día 10.—Jueves.—Santa Otilia, virgen, San Restituto, San Cirilo y San Crispulo, mártires.

Día 11.—Viernes.—El Sagrado Corazón de Jesús, San Bernabé, apóstol, y San Félix.

José Palacio Médico-Cirujano. Vías urinarias, enfermedades de la mujer...

Carlos M. Conachy Dentista. Calle de Castelar, núm. 4.

Doctor R. Fernández de Calvo Especialista en enfermedades de la vista.

Dr. Corpas-Ooulista San Francisco, 13.—De 9 a 3.

La apertura de las Cortes. La minoría republicana ha acordado, en su última reunión, pedir al Gobierno la apertura inmediata de las Cortes...

Afortunadamente, el señor Dato no parece muy dispuesto a satisfacer en tan críticas circunstancias los deseos de los prohombres...

En estos momentos en que toda previsión es poca, en que los pies resbalan en sangre, y al menor descuido se puede rodar por la pendiente...

Comprendemos y encontramos lógico y natural que se hallen abiertas en los países que...

Anteanoche entró en nuestro puerto el vapor inglés Ribera, un magnífico buque de carga de 8.000 toneladas de desplazamiento. El Ribera que procede de Avilés...

VAPORES CON TRIGO

El Ribera está atracado a uno de los muelles longitudinales de Malibón. También procedente de Avilés entró ayer en nuestro puerto el vapor Chachán de la matrícula de Bilbao.

El asunto de La garra es para meditado, y la confección febril de un periódico diario no da lugar a prolongadas meditaciones. Solo se nos ocurre, por el momento, que el señor Llano no anduvo muy correcto...

A los católicos santanderinos

Una vez más Jesucristo irradia el fuego de su Corazón divino sobre los hombres para ganarlos con los divinos encantos de su amor. Mañana es el día grande de las manifestaciones amorosas de Jesucristo, Dios de amor, la fiesta de su Sacratísimo Corazón.

Al sentir, pues, la mano justiciera de Dios nuestro padre, razón es que nos prestemos a tributarle los actos de reconciliación que de nosotros espera, Jesucristo nos lo pide: [Reparación] [Reparación] y amor. La comunión, he aquí el primer acto de reparación y amor que Jesucristo espera...

Ecós de sociedad

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Juan José Quintana.

En el tren rápido salieron ayer para Madrid los señores marqueses de Torre Villanueva.

Para Palencia ha salido nuestro querido amigo don Pedro López Dórga.

Ayuntamiento

A las cinco de la tarde de ayer celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde interino señor García del Río. Asisten los concejales señores Cegigas, Celongues, Jado, Jorján, Herrera Oria, Quintana, Pérez Villanueva, López Dórga, Escalante, Zaldívar, Castillo, Gómez Collantes, Martínez, Torre, García (Eleofredo), Rivero, Fernández Quintana, Gómez (G.) y Muñoz.

Teatro Principal

El autor de El abotengo no se ha andado esta vez por las ramas ni ha aderezado una comedia con cuatro trivialidades de menor cuantía, sino que se metió de lleno en hondos y trascendentales problemas sociales, morales, legales y religiosos muy dignos de atención.

En la época revolucionaria fué alcalde de Santander. Lo era cuando las facciones del pretendiente llegaron hasta el Astillero y amenazaron la capital. En aquella noche memorable dirigió el armamento del vecindario y supo conservar el orden en el pueblo hasta que el peligro estuvo conjurado.

TRIBUNALES

Ayer, tuvo lugar el juicio oral referente a causa seguida en el Juzgado del Oeste de esta capital, contra Sofía de las Heras Aguado, por el delito de contrabando. Por el carabancero Juan Abillón, se aprehendió una cesta que contenía tabaco (valorada en cuarenta pesetas) sin signos de aduana ni de legítima procedencia que llevaba la procedencia Sofía de las Heras.

DESGRACIAS

Un hombre ahogado.—Un accidente o accidente? Ayer a las siete de la mañana se recibió aviso en la Prevención Municipal de que en la escollera de Mallaño frente al edificio de la escuela de desinfección había sido descubierto por los tripulantes de la draga «Saturno» el cadáver de un hombre flotando sobre las aguas.

NOTAS MILITARES

Servicio de plaza y cuerpo para hoy. Cuartel, Valencia, capitán don Vicente Portilla. Hospital y previsiones, otro don Manuel López.

Sucesos locales

El timo del portugués. Aún existen incautos para gloria y provecho de unos cuantos vivales que andan explotando con éxito la ignorancia y avaricia de los gentes.

Ayer se presentó en la inspección de vigilancia un individuo llamado Cándido Ruiz Arana, de 38 años de edad, denunciando que a las nueve de la mañana le salieron el encuentro en el muelle de Mallaño dos sujetos desconocidos, poniendo en práctica el soportado procedimiento del «sobro» o del «cambazo», sacaron a nuestro buen hombre treinta y cinco pesetas, con las cuales creyó que acababa de hacer un negocio loco.

Pero cual no sería el espolmo del Cándido, cuando al abrir el sobre se encontró con que en vez de los billetes que le habían enseñado los timadores, aparecían unos cuantos recortes de periódicos.

El jefe de policía, señor Aicón, puso el hecho en conocimiento del señor Juez de Instrucción del Oeste, al mismo tiempo que ordenaba a sus agentes realizaran gestiones para averiguar el paradero de los dos desconocidos que a estas horas se estarán riendo de los muchos bobalicones que hay en este pícaro mundo.

Este momento de la vida pública de don Antonio Fernández Castañeda, lo recogió Pérez Galdós, en uno de sus Episodios Nacionales en el que figura nuestro paisano con su nombre y apellidos.

Castañeda era tolerante, bueno, esbible, amantísimo padre de familia. Su muerte producirá en el pueblo general dolor. A nuestros lectores pedimos que encomienden a Dios su alma, y a su desconsolada familia la hacemos presente la sincera expresión de nuestro sentimiento.

FRANQUEO CONCERTADO

En la Audiolencia. Ayer, tuvo lugar el juicio oral referente a causa seguida en el Juzgado del Oeste de esta capital, contra Sofía de las Heras Aguado, por el delito de contrabando.

El juicio oral señalado para el día 11 de los corrientes, referente a causa seguida en el Juzgado del Este, de esta capital, contra José Hierro Barceña, y otros, por el delito de injurias, ha sido suspendido por enfermedad del letrado defensor de los procesados, lo que se hace saber a estos y señores, para que no comparezcan ante esta Audiencia hasta nuevo aviso.

FRANQUEO CONCERTADO

En los boliches del chalesco se le encontraron diez pesetas, y un reloj de níquel parado, señalando las diez y media.

El señor Juez invitó a las personas que presentaban estas diligencias a que identificaran el cadáver, contestando una de ellas que el muerto se llamaba José Hernández, comerciante muy conocido en la calle Alta, pues en la planta baja de la casa número 51, tuvo hasta hace algún tiempo un acreditado establecimiento de comestibles que por dificultades económicas se vio obligado a trasladar.

La persona que identificó el cadáver cree que el infeliz José, que fué un comerciante honradísimo que gozaba de muchas simpatías, se había privado de la vida a causa de las malas circunstancias económicas que atravesaba.

El médico forense, señor Salas Trápaga, entendía que el cadáver llevaba en el agua unos ocho días a juzgar por el estado de putrefacción en que se encontraba y otros detalles que pudo apreciar, en vista de lo cual el juez le autorizó para que hiciera la autopsia inmediatamente.

Esta diligencia la realizó el señor Salas Trápaga en unión de su compañero el señor Ruano y ayudados ambos por el practicante señor Vega.

De la práctica de autopsia se deduce que la muerte fué debida a asfixia por submersión, sin que se apreciaran signos de violencia, ignorándose si se trata de un suicidio o de un accidente.

Otros detalles. El muerto, como ya declinamos antes, se llamaba José Fernández, de 65 años de edad y de estado viudo, y prestaba sus servicios, como dependiente, en una tienda de nitratos en la Cuesta de Garmendia, de cuya casa faltaba hace ocho días.

El infortunado José tuvo, como hemos dicho, un importante comercio en la calle Alta y a causa de disgustos de familia se vio obligado a cerrar la tienda, pero antes vendió lo poco que le quedaba, con lo que pagó a sus acreedores.

Diez haya perdonado al infeliz. Un niño asfixiado. Ayer, a las cuatro de la tarde, se tuvo noticia en las oficinas de la guardia municipal de que en la calle de San Roque, en el pajar de una yacquería situada en la parte Sur del cuartel de María Cristina, había aparecido muerto un niño de mes y medio de edad.

Se dió aviso al juzgado de guardia, constituyéndose en el lugar del suceso el juez municipal del Oeste, en funciones de instrucción, el actuario señor Pelayo y el médico forense, señor Salas Trápaga.

A juicio del médico forense la muerte del niño fué debida a asfixia por asfoación, producida probablemente por las ropas de la cama donde el niño dormía.

No se apreció en el cadáver señal de violencia alguna. El juez ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Hospital de San Rafael para la práctica de autopsia.

Niña herida

Ayer tarde, cuando bajaba por las escaleras de su casa, Magallanes 6, la niña de 12 años Elisa Fernández Mata, se la cayó un cuchillo, con el que legaba, a otra niña de cuatro años llamada Amalia Arce, alcanzando a la primera, causándole una herida contusa en la región frontal.

Fuó curada en la Casa de Socorro.

Función benéfica

Dentro de algunos días se celebrará en el Teatro Principal una función organizada por las «Damas Catélicas», secundada por las señoras y señoritas agregadas a dicha Asociación catequística establecida en esta ciudad.

Oportunamente publicaremos el programa de la fiesta; por ahora podemos anunciar que contendrá agradables sorpresas.

De esperar que dado el fin benéfico de la fiesta y la inagotable caridad de los santanderinos el teatro se verá muy concurrido.

Accidente ferroviario

Ayer se recibieron en el gobierno civil varios telegramas confirmados el accidente ferroviario de que dimos cuenta a nuestros lectores.

El primero de dichos telegramas, que es del jefe de la estación de Pesquera, dice así: «Del tren de mercancías, número 1.906 que circulaba en D. T. por culpa de haberse desprendido seis grandes piedras de dos metros cúbicas cada una, de una altura de 50 metros, quedando dos de ellas debajo del tender, en el kilómetro 444, entre las estaciones de Montaña y Pesquera.

No han ocurrido desgracias personales. Otro telegrama, recibido también de Pesquera, dice lo siguiente: «Via expédita en el kilómetro 444.» El último telegrama del jefe de estación dice así: «Salí tras número 911 con cinco horas y doce minutos de retraso por esperar via libre en el kilómetro 444.»

Notas militares

Servicio de plaza y cuerpo para hoy. Cuartel, Valencia, capitán don Vicente Portilla. Hospital y previsiones, otro don Manuel López.

Principal y prevención, teniente don José Lacera; comandante don Lorenzo Carrás; Hospital, vigilancia y compra, otro don Avellano Pereda.





